

Lunes 25 de junio de 2018

SECRETARIO

Cuenta corriente / Sector Salud, alerta a candidatos / Alicia Salgado.- Le comenté que Conapesca que preside Mario Aguilar Sánchez, pues ante la falta de reglas claras y la coladera en que se ha convertido el Reglamento Interior de la **SAGARPA** de **Baltazar Hinojosa**, el juez Décimo Sexto de Distrito en Materia Administrativa, Ricardo Gallardo Vara, le otorgó la suspensión en un amparo a la cooperativa Chichimecas (que administra Altex, una de las dos atuneras del Grupo que encabeza Roberto Servitje. Bien podría ser un interesante caso para la Cofece que encabeza Alejandra Palacios, pues la demanda de amparo para inhibir la obligación de regresar al mar las 265 toneladas de atún, se dirigió contra el Reglamento Interior de **SAGARPA** y su octavo transitorio que dice: Las atribuciones previstas en los artículos 37 al 60 del Reglamento que se abroga continuarán aplicándose en lo conducente, hasta en tanto se emita el Reglamento Interior del órgano administrativo desconcentrado correspondiente. Y como **CONAPESCA** no tiene Reglamento Interior, usted puede intuir lo fácil que es evitar la orden de liberación.- **Excélsior**, 5



Mano ganadora (Cantar las cuarenta por Don Damasio).- Pepe Meade cerró campaña en Toluca ayer ante más de 30,000 asistentes, arropado por la clase política y militantes mexiquenses encabezados por su gobernador Alfredo Del Mazo quien recibió una gran ovación al reconocerse su asistencia. Otros miembros del gabinete federal que asistieron fueron los secretarios de Salud, de Comunicaciones y Transportes, de Turismo, de **SAGARPA**, del Trabajo, el Jefe de la Oficina de la Presidencia Francisco Guzmán y Rosario Robles Titular de SEDATU, por cierto, una de las más saludadas. No asistieron: el de energía, la de función pública, y los "amigos" de los mexiquenses el oaxaqueño Eviel Pérez titular de Sedesol y el Regiomontano titular de Economía.- Portal, 2

MONITOREO

Difundido el domingo 24, junio 2018.

Se registraron 6 impactos del Boletín No. 174 “**Avanzan estudios en control del parásito muérdago enano**”

Portales de Internet:6

SECRETARIA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN

B.174.- Avanzan estudios en control del parásito muérdago enano

La **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, a través del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**, impulsa estudios y acciones en el combate y control de la planta parásita muérdago enano, la cual han sido objeto de numerosas investigaciones a nivel nacional e internacional. Lo anterior, debido a que la infestación del muérdago enano puede ocasionar diferentes daños como la reducción del crecimiento en altura y diámetro de cedros o cipreses, lo que trae como consecuencia un retraso en el periodo de aprovechamiento, aunado a la muerte del arbolado joven. Los trabajos se centraron en recopilar la información actualizada sobre muérdago enano y proporcionar herramientas en la toma de decisiones de combate a nivel local y regional, que sean prácticas y oportunas. El combate a estas plantas parásitas representan un gran desafío porque se presentan en casi todos los ecosistemas naturales y existen diez géneros, con alrededor de 150 especies. La prevención es el método más económico y eficiente para reducir el impacto; desde su inicio todos los árboles infestados deben ser extraídos y quemados en todas las áreas de regeneración, antes de que pueda infectar una nueva zona, tomando en consideración un perímetro de seguridad. La poda de los muérdagos grandes llamados “escobas de bruja” provocan un incremento del vigor y tiempo de vida de los árboles fuertemente infestados,

mientras que la poda de ramas infestadas se realiza cuando hay árboles pequeños ligeramente afectados o exista probabilidad de que sean infestados. En el control de químico de muérdago, los mejores resultados se han obtenido con el empleo de 2, 4 D, MCP 4 2 metil, 4 cloro fenoxi y Etephon (2 cloroetil del ácido fosfórico), aunque cabe aclarar que esto sólo es aplicable en árboles jóvenes en aspersión dirigida al muérdago ya que los herbicidas causan fitotoxicidad al hospedero y con el Etephon se observan resurgimiento del muérdago. En el control biológico se están evaluando hongos fitopatógenos de los cuales los más promisorios son Colletotrichum gloeosporoides, neonectria neo macrospora y pestalotiopsis spp. Es importante señalar que los que afectan coníferas se ubican en cuatro géneros; Arceuthobium conocidos como muérdagos enanos mientras que Psittacanthus, Phoradendron y Struthanthus se denominan muérdagos verdaderos, y están ubicadas como segundo agente biótico de destrucción de bosques de clima templado, después de los insectos descortezadores. Son parásitos obligados que mueren si la rama donde están infestando al pino es cortada. Se caracterizan porque la dispersión de las semillas es en forma explosiva debido a la presión hidrostática del fruto. La diversidad de este género es más grande en las zonas templadas, el mayor número de especies se ubica en el noroeste de México, en Chihuahua y Durango se encuentran 13 taxones (especies). En el oeste de los Estados Unidos, en California y el sur de Oregón se ubican 12 taxones. El ciclo de vida se ha dividido en cuatro estados: dispersión, establecimiento, incubación y reproducción llevándose más de cuatro años en completarlo.

<http://www.e-consulta.com/nota/2018-06-24/gobierno/avanzan-estudios-en-control-del-parasito-muerdago-enano>

<http://boletin.org.mx/Boletin/avanzan-estudios-en-control-del-parasito-muerdago-enano-en-bosques-de-coniferas>

<http://myb.ojs.inecol.mx/index.php/myb/article/view/1193>

http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1405-04712009000200006

http://redtematicasaludforestal.com/DBSX/System/biblioteca/6.5%20Folleto%20tecnico%2075%20ver%203_8v86yItq.pdf

<https://www.informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/388267-agricultura-reporta-avances-para-combatir-planta-parasita-en-arboles.html>

Logra México exportación de espárragos por 5.8 mdd

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural Pesca y Alimentación (SAGARPA), a través de la coordinación general de Asuntos Internacionales y la Consejería Agropecuaria de México en Centroamérica, pusieron en contacto a importadores internacionales con productores de espárrago verde mexicano de Sonora, Guanajuato, Baja California, Baja California Sur y Michoacán. Durante la visita de los compradores internacionales, los productores nacionales de diversos estados lograron ventas estimadas por casi 5.8 millones de dólares a corto y mediano plazo. Los importadores extranjeros visitaron asociaciones, campos y empaques, entre ellas la Asociación de Productores de Hortalizas del Yaqui y Mayo (Aphym), Asociación de Productores de Frutas y Hortalizas de Caborca, en el estado de Sonora, el Consejo Agrícola de Baja California, Espárragos y Hortalizas del Bajío de Michoacán, entre otros. Además

tuvieron contacto con las empresas Gefersan, Hortícolas del Desierto, Grupo Agrícola Figueroa Aviña, La Cima Produce, Grupo Agrícola El Laurel, Espárragos de Ensenada, Agrizar, CarGoldMex, Agroparque Santiaguillo de Flores, Vegetales del Bajío y Sociedad de Producción de Fresas y Hotalizas San Marcos. El mayor exportador Durante la visita, personal de las delegaciones estatales de la Sagarpa, programó reuniones de negocios de los productores mexicanos con el director comercial para América Latina, representante de Harvest Sensations, Gonzalo Cilloniz, las cuales se realizaron en las oficinas de asociaciones y empresas mexicanas. El coordinador general de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, comentó que México es el país que más exporta espárrago en el mundo, aunque la mayor parte de sus ventas son a Estados Unidos, nación con el mayor volumen internacional adquirido del vegetal. Subrayó que el comercio agroalimentario con esa nación continúa en crecimiento, particularmente en relación a los productos frescos, ya que de los 25 principales productos agroalimentarios mexicanos que se exportan a Estados Unidos, 20 de ellos son frescos, siendo el tomate, aguacate, fresa, pimiento, berries (moras y frambuesas), y espárrago los de mayor demanda en el mes de febrero de 2018.

<http://www.elvigia.net/el-valle/2018/6/24/logra-mxico-exportacin-esprragos-306956.html>

Va cosecha triguera del ciclo al 94%

La cosecha triguera del ciclo agrícola Otoño-Invierno 2017-2018 está a punto de concluir en el Valle de Mexicali con la trilla de 45 mil 258 hectáreas, lo que representa un avance del 94 por ciento con respecto de las 48 mil 282 hectáreas sembradas este ciclo, informó la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**. El mayor avance de cosecha, se registra en las colonias y ejidos adscritos al **Centro de Apoyo al Desarrollo Rural (Cader)** Benito Juárez con la cosecha de 12 mil 838 hectáreas de un total de 13 mil 196 hectáreas sembradas. La producción registrada, en esta zona agrícola, es de 82 mil 698 toneladas y un rendimiento promedio de 6.342 toneladas por hectárea. La Delegación Estatal aclaró que el rendimiento promedio registrado en el todo el Valle de Mexicali, al jueves pasado, es de 6.090 toneladas por hectárea; mientras que la producción total es de 275 mil 633 toneladas de trigo. En este sentido, precisó que la producción por Cader va de la siguiente manera: Hechicera 43 mil 181 toneladas; Cerro Prieto 32,993 toneladas; Guadalupe Victoria 33 mil 331 toneladas; Colonias Nuevas 34 mil 588 toneladas y Delta con 48 mil 843 toneladas de trigo. Finalmente, la **SAGARPA** comentó que los centros receptores de trigo, distribuidos en todo el Valle de Mexicali, reportan el acopio de 240 mil 116 toneladas del llamado "rubio cereal".

<http://www.elvigia.net/el-valle/2018/6/24/cosecha-triguera-ciclo-306957.html>

Estados Unidos permite importaciones de carne de bovino de Brasil

Brasil y Estados Unidos suscribieron este jueves en Washington un acuerdo que permitirá el ingreso de hasta 64,000 toneladas de carne bovina brasileña fresca al mercado estadounidense el próximo año, concluyendo una negociación que llevaron desde

1999. **SAGARPA.**El acuerdo facilitará a Brasil exportar carne a otros mercados, por lograr los protocolos sanitarios y fitosanitarios con Estados Unidos. Estados Unidos importará carne de las regiones donde el ganado es vacunado contra fiebre aftosa. Hasta ahora, sólo el estado de Santa Catarina (sur) estaba autorizado a ello. Brasil es el mayor exportador mundial de carne de res, con ventas por unos 6,000 millones de dólares en el 2015.El Ministerio de Agricultura de Brasil estimó que el sector puede obtener unos 300 millones de dólares por exportaciones de carne bovina a Estados Unidos en 2017.

<https://www.opportimes.com/comercio/estados-unidos-permite-importaciones-de-carne-de-bovino-de-brasil/>

SECRETARÍA

Exportación de alimentos alcanzará 35 mil mdd en 2018.-- La Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios, (**Aserca**) refirió que recientemente productores de seis entidades del país lograron ventas por 50 millones 280 mil dólares en una feria de innovación alimentaria de China. El coordinador general de Promoción Comercial y Fomento a las Exportaciones, Fernando Cruz Morales, subrayó la importancia de enseñar a productores los diferentes canales de comercialización y promover la certificación para exportadores potenciales, con el fin de lograr mayores ingresos en beneficio de mejores formas de negocios. -El Día, 5

Baja precios el sector agrícola. -La producción agropecuaria aumentó de forma constante en los últimos años. De 2012 al 2017, creció 10 por ciento la producción en los sectores agrícola y pecuario, según estadísticas oficiales. En el caso de la producción agrícola, se ubicó en 13 por ciento, al pasar de 632 millones de toneladas a 715 millones de toneladas al final de 2017. Por ejemplo, la producción del aguacate creció 56 por ciento, al pasar de un millón 300 mil toneladas en 2012 a dos millones 29 mil toneladas al año pasado. El alza en la producción se reflejó en los precios al consumidor nacional, ya que el aguacate, por ejemplo, se cotizaba en junio del año pasado en 57 pesos por kilo al mayoreo y actualmente tiene un costo promedio de 37 pesos por kilo, de acuerdo al **SIAP** de la **SAGARPA**. -El **Heraldo de México** 28

Devastación y corrupción en la pesca ribereña de Baja California.- Señalaron los pescadores, que de estas irregularidades tiene conocimiento la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (órgano perteneciente a la **SAGARPA**) y su titular Mario Gilberto Aguilar Sánchez. Indicaron que desde la gestión de Mario Gilberto

Aguilar, existe un incremento desmedido en el otorgamiento de permisos de pesca. Muchos de ellos sin sustento técnico-científico. Los pescadores de la zona señalaron, que de acuerdo a lo que ellos han investigado, pudieron darse cuenta que los permisos solo son un pantalla para "blanquear" el producto. Explicaron el mecanismo utilizado para traficar con las especies marinas de alto valor comercial de la zona, consiste tramitar un permiso de pesca en una zona con poca o nula biomasa, el cual es otorgado de manera rápida y fácil, por parte de las autoridades.-
El Día, 8

Padecen retrasos 40% de vuelos en el aeropuerto capitalino. -Casi cuatro de cada 10 operaciones aéreas nacionales en el AICM se retrasan debido a la sobreventa de boletos, llegada impuntual de la tripulación, lenta subida a bordo, discrepancia en número de pasajeros y errores en documentación. Algunos usuarios se quejaron que en ocasiones incluso permanecen dentro del avión más de media hora antes de desembarcar. Documentos de la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC), de los que tiene copia La Jornada, indican que los retrasos se triplicaron en siete años al pasar de 19 por ciento en 2011 a 38 por ciento en 2017. Asimismo, insuficiencia de personal o trabajo deficiente de aduana, migración, sanidad **SAGARPA**, Policía Federal, PGR, DGAC y Cisen. Así como saturación de filtros de seguridad por falta de pantallas o que proyectan información inexacta o imprecisa. -La Jornada 19

SECTOR AGROPECUARIO

Insta FAO a transforma sistemas alimentarios. -La FAO establece que debe haber una transformación de los sistemas alimentarios y resalta que "no podemos hablar de los problemas ambientales más acuciantes del planeta sin mencionarlos", incluidos los empleados en la agricultura, la pesca, la silvicultura y las cadenas de valor de comestibles o las que proporcionan fibra. El organismo de la ONU refiere que "la agricultura supone 70 por ciento de todo el consumo de agua dulce y contribuye con casi 30 por ciento de las emisiones globales de gases de efecto invernadero". En relación con lo anterior, el Fondo para el Medio Ambiente Mundial (FMAM) y la FAO, como organismo encargado de la implementación de metas se centran en el "vínculo clave entre agricultura y medio ambiente". Mediante 187 proyectos en más de 120 países, la FAO y el FMAM abordan temas como cambio climático, biodiversidad, degradación de la tierra, eliminación segura de productos químicos peligrosos y gestión de aguas internacionales. -La Jornada 38

La STPS reforzará atención a jornaleros.- "Estamos frente a uno de los grupos de trabajadores más vulnerables, ustedes saben, los jornaleros se mueven con sus familias y es un asunto que involucra no solamente a sus trabajadores, involucra a sus mujeres y a sus hijos. Estamos convencidos que un trabajo conjunto puede ser mucho más eficaz para atender esta responsabilidad", sentenció Roberto Campa Cifrián, secretario del Trabajo y Previsión Social. El titular de la STPS participó en la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia en la que pidió que se trabaje en conjunto para la realización de esquemas que favorezcan la atención ministerial oportuna y de forma eficaz en la atención a jornaleros desde sus lugares de origen, desde el momento en que inician su traslado a sus respectivos centros laborales, como cuando se encuentren desempeñando su trabajo.- **Crónica, 8 nacional, La Jornada, 15/ Milenios, 20 políticas/ Crónica, 8 nacional**

Impactaría poco arancel en queso y manzana.- Los aranceles que México impuso a importaciones de algunos quesos de EU y manzanas no tendrán gran impacto en el bolsillo del consumidor, dicen expertos. Para el caso de los quesos, no se esperan alzas sustanciales y algunos de los de importación se pueden sustituir con los de producción nacional, refirió René Fonseca, director general de la Cámara Nacional de Industriales la Leche (Canilec). **Reforma, 3 negocios**

Floricultura, el cultivo más rentable: UdeG. -PESE A que Jalisco ha apostado por la reconversión de cultivos para obtener mayor rentabilidad en el campo, hasta ahora, la entidad sobresale en producción y exportación de agave, aguacate y berries, pero falta apostar por "el cultivo legal más rentable de todos que es la floricultura". De acuerdo con Jesús Antonio Arboleda Peña, asesor del Departamento de Ingeniería de Proyectos de la Universidad de Guadalajara (UdeG), la floricultura es el cultivo más rentable porque "es agricultura protegida bajo invernadero, y porque es agricultura súper intensiva; es decir, con muchas plantas en poco espacio de terreno". El especialista destacó que hay un mercado potencial tanto local como internacional para la floricultura, toda vez que sólo Estados Unidos consume anualmente 10,000 millones de dólares en flores, de las cuales, 70% lo importa de Colombia que es el segundo productor mundial sólo después de Holanda. **—El Economista 38**

Agropark alista 13 hectáreas más en Querétaro. – Agropark alista 13 nuevas hectáreas de invernadero que se añadirán a la primera etapa del parque, para sumar en total 148 hectáreas de superficie. Para esta adhesión se estima una

inversión de cerca de 32.5 millones de pesos, así como entre 120 y 156 nuevos empleos, explicó el director general de la Asociación de Invernaderos en Agropark High-Tech GreenHouse Cluster, Saúl Báez Hernández. Por cada hectárea en el centro integral para invernaderos, explicó, se invierten alrededor de 2.5 millones de pesos y se emplea entre 10 y 12 colaboradores. Para el 2019 se tiene previsto lograr la totalidad de las 182 hectáreas planteadas en la primera etapa, detalló el directivo.

—El Economista 38

Riesgos y Rendimientos / Granjas Carroll entran a la producción de energía por Julio Brito A.- Con el apoyo de las autoridades administrativas del sector energético, Sener, CFE y Pemex Granjas Carroll de México que dirige Víctor Manuel Ochoa echó a andar en días pasados la primera central del país de cogeneración de energía eléctrica interconectada al Sistema Eléctrico Nacional, bajo el nuevo marco de la reforma energética. De esta forma y con una inversión de 7.8 millones de dólares Granjas Carroll (GCM), la empresa porcícola más importante del país, participará en el mercado mexicano de energía, balance de potencia y certificados de energía limpia.- **Crónica, 19 negocios**

Acciones y Reacciones.- Prenden el horno Lo mexicanos tienen más que gusto por las tortillas , ya sean de harina o maíz. Esto después de que el consumo per cápita de pan alcanzará los 33.5 kilogramos al año. Lo malo es que 80% de los negocios que se encargan de crear este delicioso alimento opere en la informalidad, representando un reto para los empresarios establecidos. Según Carlos Otegui Hernández, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Panificadora (Canainpa), en México existen alrededor de 60,000 establecimientos dedicados al pan, desde supermercados hasta panaderías, mismos que generan 1 millón 600,000 puestos de trabajo. - **El Economista, 2**

INFORMACIÓN GENERAL

Escrutinio, lento: INE; asegura conteo rápido.- La complejidad del proceso electoral retrasará la difusión de los resultados del PREP, por lo que el INE prevé tener 82 por ciento de las actas presidenciales computadas hasta el día después de la jornada. Al encabezar el tercer y último simulacro del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) antes del 1 de julio, Lorenzo Córdova explicó que

a pesar de la robustez y perfeccionamiento del sistema, la información fluirá más lenta debido a la cantidad de comicios (nueve) que se contabilizarán ese día. **Milenio, 6 política**

Barrales sube, pero aún está a 13 puntos de Claudia.- En la recta final rumbo a las elecciones del 1 de julio, la candidata de la coalición "Juntos Haremos Historia" a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, tiene una ventaja de alrededor de 13 puntos, al obtener el 45% de la intención efectiva de voto, mientras que la candidata del Frente PAN, PRD, MC, Alejandra Barrales, cuenta con el 32%. Así lo revela la última encuesta de El Financiero, realizada del 14 al 18 de junio pasados a 800 electores en la ciudad. El estudio tiene un margen de error estimado de 3.5%. El priista Mikel Arriola aparece en tercer lugar con el 19%, mientras que otros cuatro contendientes se reparten el 4% restante: Mariana Boy, del PVEM, capta 2%; Lorena Osornio, como independiente, el 1%; y Marco Rascón, del Partido Humanista, y Purificación Carpinteyro, de Nueva Alianza, con poco menos de 1% cada uno.- **El Financiero, P. p., 60 y 61**

Desplegado- Se cierra la carrera por la Presidencia de la República. Intención de voto: Ricardo Anaya, 31%; José Antonio Meade, 14%; Andrés Manuel López Obrador, 36%; Jaime Rodríguez "El Bronco", 6%; Ns/Nc 13%. Careo Anaya vs. AMLO: Ricardo Anaya, 42%; Andrés Manuel López Obrador, 43%; Ns/Nc, 15%. Pauta Encuest.- **El Universal, 11**
